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Ⅴ.パブリックコメントについて 

１ 第 1 回 パブリックコメント(骨子案等) 

期間：令和 5 年 11 月 11 日～12 月 3 日(23 日間) 

意見数：13 件 

意見募集の対象：①奄美市最上位計画「計画名称（案）」について ②-1 奄美市

最上位計画「将来像（案）主題」について ②-2 奄美市最上位計画「将来像（案）

副題」について ③奄美市最上位計画「骨子（案）」の内容について 

 

※いただいたご意見は原文の通り記載しています。 

(１) 

提出者住所 名瀬地区 

年代 20 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２「未来の奄美市づくり計画」（通称：未来計

画） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がご

ざいましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案１ 自然・ひと・文化つながる しあわせの

島 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキ

ーワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

女神の島/島うたの中に、夫、家族、島の思いが

入った歌詞が多く語り続けている。 

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

案３ 自然もひとも多様性を尊重しあえるま

ち 奄美市 
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このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がご

ざいましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

自立するための、自助努力の精神と 

天を敬い人を愛する心 

ご意見等に対しての対応 計画名称や将来像を決定する際の参考とさせ

ていただきました。 

 

(２) 

提出者住所 名瀬地区 

年代 50 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３「奄美市 次の世代への道しるべ 2024」（通

称：道しるべ 2024） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がご

ざいましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２ 自然・ひと・文化が紡ぐ しあわせの島 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキ

ーワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 
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【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がご

ざいましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３ 自然もひとも多様性を尊重しあえるま

ち 奄美市 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

  

ご意見等に対しての対応 計画名称や将来像を決定する際の参考とさせ

ていただきました。 

 

(３) 
提出者住所 名瀬地区 

年代 40 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２「未来の奄美市づくり計画」（通称：未来計

画） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  自然?ひと?文化が紡ぐ、結の島 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

「結」という 1 つの言葉に、助け合い、団結、

思いやりなどの奄美らしさが込められている

と感じたので。 
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【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

結の島 

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２ わたしたちの懐かしい未来都市 奄美

市 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

  

ご意見等に対しての対応 計画名称や将来像を決定する際の参考とさせ

ていただきました。 

 

(４) 
提出者住所 名瀬地区 

年代 60 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  なし 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  なし 
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先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  なし 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

 

作成をやめた方がいいと思います。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承りました。 

 

(５) 
提出者住所 名瀬地区 

年代 30 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２「未来の奄美市づくり計画」（通称：未来計

画） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

案２ 自然・ひと・文化が紡ぐ しあわせの島 
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来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案１ 人口減少に立ち向かう 課題解決先進

モデル都市 奄美市 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

  

ご意見等に対しての対応 計画名称や将来像を決定する際の参考とさせ

ていただきました。 

 

(６) 
提出者住所 名瀬地区 

年代 40 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案１「奄美市 私のしまさばくり読本」（通称：

奄美市さばくり読本） 
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先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  案１「“良い島”よりも “しあわせの島”にな

ろう」 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

案１：客観的な評価よりも、市民一人ひとりが

それぞれの軸で幸せを感じられる島（奄美市）

であったらいいなと思いました。“良い”ことは

立派ですが、安心して挑戦できたり失敗できた

りするほうがいいな。個人がそれぞれに感じた

“幸せ”が伝播して、“しあわせの島”になる、

というイメージです。 

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

案１ 楽島（たのしま）／「楽園」みたいな感

じ。「楽島を楽しまんば！」みたいな。高校生が”

楽しい”というキーワードを多く選んだという

アンケート結果を受けて。 

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３ 自然もひとも多様性を尊重しあえるま

ち 奄美市 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

 

将来像が決まっていないのに政策の方向が決

まっていることに少し違和感を感じました。計

画期間を 15 年とした根拠は明確に説明するこ

とが必要かと思いました。長期的な見通しが立

てにくい社会情勢の昨今は、企業の経営計画な

ども３年５年単位に短縮して設定していると

研修で聞いたことがあります。しかしながら、
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ここまでコンパクトにまとめたことには脱帽

です。本当にすごいです。計画名称と比較して

文章が固い印象なので、表現を柔らかくできれ

ばもっともっといいかもです。子どもにも読ん

でもらえるかも。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、本編作成時には柔ら

かい文章となるように努めました。 

 

(７) 
提出者住所 名瀬地区 

年代 40 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３「奄美市 次の世代への道しるべ 2024」（通

称：道しるべ 2024） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３ 楽しさ見つかる やさしさあふれる 

しあわせの島 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

案３ 自然もひとも多様性を尊重しあえるま

ち 奄美市 
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いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

  

ご意見等に対しての対応 計画名称や将来像を決定する際の参考とさせ

ていただきました。 

 

(８) 
提出者住所 名瀬地区 

年代 40 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２「未来の奄美市づくり計画」（通称：未来計

画） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２ 自然・ひと・文化が紡ぐ しあわせの島 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 
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【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２ わたしたちの懐かしい未来都市 奄美

市 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

  

ご意見等に対しての対応 計画名称や将来像を決定する際の参考とさせ

ていただきました。 

 

(９) 
提出者住所 奄美市以外 

年代 70 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２「未来の奄美市づくり計画」（通称：未来計

画） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２ 自然・ひと・文化が紡ぐ しあわせの島 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 
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【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

 

（主題案） 

島に生きる 

（意図・想いなど） 

「幸せの島」とのフレーズが特に悪いとは思い

ませんが，ありふれています。それよりもっと

生活者目線である「島に生きる」そのために必

要なものを列挙し目標を設定するのも一案か

と思います。 

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  （主題案） 自立できる島 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

（意図・想いなど） 

残念ながら書かれている施策を見ると，自分た

ちで稼ぐという支援が少ないように思います。

どちらかというと分配に視点が置かれていま

す。島の置かれている厳しい状況は理解します

が，それゆえに，自らが稼ぐという視点がない

と現状維持も難しいように思います。 

是非「自立」という視点を入れて欲しいと思い

ます。 

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

 

(意見) 

①まず感想を述べたいと思います。 

このような計画はたくさんあります。市の資料

を見ても更に（１）本計画策定の背景にも「 ・

奄美市では平成 22 年３月に、平成 23 年度か

ら平成 32 年度（令和２年度）を計画期間とし

た『奄美市総合計画』を策定。」各課局保有計画

等調べ （令和５年５月 企画調整課調べ）【参

考資料３】にもたくさん記述されています。 

他にも国や県，いろんな組織へ提出したもの。

さらに市が色んな視点で作成して資料がある

と思います。たくさんあって「ああまたか」と

の思いがある人も多いと思い。関心をもってい
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ただけないのではと思います。 

言いたいことは計画作成より実行に力を入れ

ることが必要とのことです。 

②まずは過去の計画の評価が必要 

この「奄美市最上位計画「骨子（案）」について

も，初めて作成されるのか，以前からあるもの

かはわかりませんが。まず，過去のレビューと

評価が必要ではないかと思います。それが出来

てこの計画だと思います。過去の評価は出来て

いるのでしょうか？ 

言いたいことは，過去の計画をしっかり評価

し，この奄美市最上位計画「骨子（案）」の作成

かと思います。 

往々にして人や組織は計画作成には熱心です

が，責任問題が発生する計画の評価は避けられ

がちです。今回は過去の評価をしっかりして，

それを踏まえて計画を作成して欲しいと思い

ます。 

③課題の真相は何か？ 

本資料の② 活発な市民活動・経済活動には「・

奄美群島全体の振興方策を示す「奄美群島成長

戦略ビジョン 2033」にも示されている「民間

企業が奄美群島の自立的発展の主体的役割の

担い手」であり、「行政の役割は民間企業への積

極的な支援」とする考え方は本市においても重

要。」 

また④ 本資料の２．奄美市が抱える課題には

「全国的にも深刻な問題とされる「人口減少」

は、本市にとっても最も重要な問題です。 ただ

し、「人口減少」は単にひとつの問題であるわけ

ではありません。例えば、「地域産業の不振」→

「賃金の伸び悩み」→「結婚・子育てへの不安」

→「出生数の減少（＝少子化）」→「市場の縮小」

→「経済の低迷」→「人口流出」→「人材不足」

のように。 

 「人口減少」は全国的な現象であるが、これを
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改善又は軽減するためには、それぞれの問題が

連動しているものと理解し、総合的に取り組ん

でいくことが求められる。」 

 と述べられています。そして（１）「暮らし」，

（２）「しごと」，（３）「つながり」 を挙げてい

ます。さらに，「本資料３．長期的な政策の方向

（１）本市が目指す将来像（次世代に受け継ぎ

たい本市の姿） 別紙参考（２）長期的な政策の

方向 ① 市民の生活満足度の向上② 活発な市

民活動・経済活動③ 次世代への「誇り」の継承」 

 の関係が，マトリックスとして整合性が取れ

ているのでしょうか？ できれば関係を図示し

て欲しいです。 

 そして，課題の真相を明らかにする必要があ

ると思います。それが十分できているのでしょ

うか？ 

④私が関心を持っている教育に関する項目が

見当たりません。 

上記，奄美市最上位計画（仮称）骨子に書かれ

ているような「→「人口流出」→「人材不足」

のように。考えるのなら」奄美の子供の夢が実

現し，島を盛り立てる人材に育てる必要があり

ます。 

その観点から以下に私の思いを以下に提案さ

せて頂きます。 

南海日日新聞を読むと１１月６日ひろば欄に

「議員に当選された皆さまへ」との長文記事が

ありました。内容は、「世界自然遺産に踊らされ

た開発は駄目。人材育成が大事」とのこと。よ

くいわれるキャッチフレーズですが、愚直に着

実に実行することが大事です。 

この投稿を読み、奄美市には小中高生の塾代

（学習、スポーツ、習い事など）全額補助をお

願いしたいと思いました。これが小さな人気取

り施策なら許して欲しい。また既に実施されて

いたらホンマにスミマヘン。と謝ります。 
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このよう手厚い支援で子供を育て，やがて島の

発展に寄与してもらう。 

そして自立できる島を目指して欲しい。 

それが願いです。 

⑤項目は絞り，毎年評価する 

15 年計画とのことですが，この資料には中間で

の達成時期，目標が具体的に記述されておらず

計画の正しさが理解できません。評価に耐える

実行計画の作成を望みます。 

その時は総花的にならず項目を絞り，出来れば

毎年，進捗を見直しブラッシュアップして欲し

いです。 

そして大事なことは計画作成ではなく，実行で

あることを再度確認して欲しい。 

ご意見等に対しての対応 ①貴重なご意見として承り、実行力のある計画

となるように行政のみならず、企業、市民が一

体となって取組んでいきます。 

➁前計画にあたる「奄美市総合計画」の前期・

後期基本計画の検証を行っておりますので、HP

をご確認ください。 

https://www.city.amami.lg.jp/kikaku/shise

/shisaku/kekaku/index.html 

➂貴重なご意見として承りました。計画には反

映しておりませんが、今後、作成について検討

します。 

④貴重なご意見として承り、具体的な取組にお

いて今後の参考にさせていただきます。 

⑤貴重なご意見として承り、今後の取組の参考

といたします。 
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(10) 
提出者住所 奄美市以外 

年代 ５０代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  奄美市 次世代への道標/  奄美市 自然と共

存する島計画 / 奄美・未来島計画/.  

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

世界でも珍しい、古い歴史と古代からの自然の

足跡が色濃く残る奄美の自然とその文化を次

世代に継ぐ思いから。島の人たちにとって当た

り前のこの自然がどれだけ世界的に貴重なも

のかを知って欲しい思いと、１００年先のその

また未来までもこの環境を守り抜くことが私

たちの使命だと感じ、その想いを込めました。 

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  心を繋ぐ 人を繋ぐ 夢の島/  世界で一番美

しい奇跡の島 / AMAMI 愛の島 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

奄美に来るとみんな幸せな気分になれるので

元々案「しあわせの島」を強調した。また

AMAMI はイタリア語で私を愛してという意

味。島はお互いを尊重し、労り慈しむ文化があ

る。忘れ去られた日本の良さが残る奄美の人々

の優しさを表現したかった。 

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

夢の島/ 奇跡の島 ＝ 島の自然、人々の優し

さ営み自体が忘れ去られた日本の良さを時が

止まったように持ち続けている。幸せの島であ

ることは間違いないが、奄美という島が存在し

ていることが奇跡に感じているので 
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【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  自然と共存する新しい未来都市奄美/ 自然を

壊し、高層ビルを建てる時代はもう終わった。

21 世紀この地球に生きる私たちは、どう自然と

共存していくかを問われている。サステナブル

な都市生活を求める人たちは都会を離れ、自然

が多く残る場所へ移動し、農業を学び自給自足

を始めようとしている。世界中がコロナで止ま

ってしまったことは人々の思考に大きな影響

を与えた。人生をどう生きるかを問う時代に、

その回答となるような都市づくりを奄美でプ

ランして欲しい。山と海に恵まれ、深い文化を

持ち合わせる奄美だからこそ、できる未来都市

づくりを目指して欲しい 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

人々が求める場所になって欲しいと考える。そ

れは決してただ便利になることではなく、この

美しい奄美をこの形のまま次世代に残すため

に、また自然と共存し、文化を継ぐとはいかな

ることなのかを、世界のサンプルとなるべくプ

ランを推進して欲しい。 

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

 

内容は非常に共感できるものであるが、実際に

これらを実行するにあたっての法の規制をし

っかりと進めていただきたい。例えば、景観法

も具体的に高層墓ビルが簡単に建てられない

ようにするなど「形」ばかりのもの、文字づら

だけは美しいものを並べ立てず、具体的に阻止

できるものにして欲しい。日本は都市計画が世

界に比べて遅れていると言っても過言でない。

奄美のこの豊かな自然を保持しながら、人々が

豊かな暮らしができる環境をしっかり整備し、

唯一無二の「しあわせの島」にして欲しい 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承ります。 
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(11) 
提出者住所 笠利地区 

年代 ５０代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２「未来の奄美市づくり計画」（通称：未来計

画） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３ 楽しさ見つかる やさしさあふれる 

しあわせの島 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３ 自然もひとも多様性を尊重しあえるま

ち 奄美市 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

（３ページ）「2 奄美市が抱える課題」の、人口

減少問題に関して、人口を増やすありきの改善

策だけではなく、人口が増えない場合の改善策
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も考えておくべきではないでしょうか。 

なぜなら、人口減少が全国的な問題となると、

奄美市が人口を獲得するイコールどこかの地

域が減少するわけで、その人口獲得競争のレー

スに勝てなかった場合の選択肢として、人口増

と人口減 双方のメリット デメリットを考慮

しておくべきだと思うのです。 

人口増の為に単純に思いつく方法の「住居や仕

事の増加」という方法を考えても、奄美の魅力

のひとつである豊かな自然を破壊していくこ

とになりかねず、土地面積に限りがある島とし

ては矛盾が生じる気がしてなりません。さら

に、仮に人口増加により内地の「都心部のよう

な生活スタイル」が必要となると、仕事が生活

の主軸になり、地域の活動にも参加できなくな

ることで人と人とのつながりが薄くなり、さら

なる人口減につながる気がしてなりません。 

ですから、島特有の物資の少なさ、人口の少な

さ、選択肢の少なさの中で、いかに工夫し、知

恵を使って、お互いに助け合いながら島で生き

ていく人達の力になるような教育に力を注い

でいくべきではないでしょうか。そうすること

で、逆に人口増加のきっかけになる可能性もあ

ると思います。 

島外からの移住者 帰島者対象のみの家賃補助

などの支援策で人口増を期待するのではなく、

今、島で生活している人材を大事にしていくこ

とが、結果的に島の本当の繁栄につながり、さ

らには人口増にもつながるのではないでしょ

うか。 

 

２ページ（２）受け継がれてきた「自然と文化，

歴史」に関して、 

世界自然遺産についての記述がありますが、世

界遺産とは別に「国立公園」としての奄美大島

もアピールしていくべき、と思います。 
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なぜならば、自然遺産の指定地域は主に原生林

や南部地域に限られていますが、国立公園とし

ては北部の一部地域も指定され守られていま

すので、 

その点もアピールしていくことで、地域住民の

自然に関する意識を高めていくことが出来る

のではないでしょうか。 

ですが、この国立公園の指定範囲に関して、自

分なりに調べてみたところ、２０１７年に国定

公園から国立公園に変更された時に、「国立公

園に指定するため」という理由で国定公園の指

定を外され、そのまま指定を解除されたままの

地域があります。その地域とは、空港から用安

までの地域です。 

この地域の開発、建築に関しての制約が存在し

ていないのは、自然、文化、歴史を守るうえで

非常に危険だと考えます。 

ぜひ、国立公園の範囲を復活させて「自然と文

化，歴史」を守っていただきたいです。 

 

４ページ 3（1）本市が目指す将来像の 別紙

が見つけられませんでした。 

ご意見等に対しての対応 本計画においては全国的な人口減少トレンド

の中で本市おける人口減少を抑制することが

基本的な考え方となっており、いただいた意見

とも合致するものと考えます。 また、受け継

がれてきた「自然と文化，歴史」に関する意見

については、貴重なご意見として承り、具体的

な取組において今後の参考にさせていただき

ます。 
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(12) 
提出者住所 奄美市以外 

年代 70 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

  

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

  

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

奄美を動かしてみませんか?(不可能への挑戦?) 

 

奄美大島のターニングポイントは昭和 28 年の

日本復帰、昭和 48 年東亜燃料工業の宇検村枝
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手久島石油基地進出表明～昭和 59 年進出断念

までの体を張った進出反対運動、この反対運動

がなく石油基地設置がなされていれば世界自

然遺産登録への道は間違いなく閉ざされてい

たと思われる。 

石油基地建設を回避、そして世界自然遺産登録

の成功が 3 回目のターニングポイントとなる。 

 

世界自然遺産登録後の奄美はどういう未来を

築くのだろうか。受け身的に観光客の来島を口

を開けて待つしかないのだろうか。 

 

大阪万博は、国家、大阪府、大阪市三位一体と

なってイベント成就の為に、巨額の資金をつぎ

込んでいる。又、IR(IntegratedResort)いわゆ

るカジノ建設にも国家が関わり、巨額の資金

(2,000 億円～3,000 億円)を注ぎ込もうとして

いる。 

 

奄美群島を世界一の[国際スポーツアイランド]

として、未来を構築することを目指して欲し

い。日本復帰時のような熱量を群民が持ち続け

れば、不可能ではない。鹿児島県の曽於郡大崎

町の東靖弘町長は大崎町を「陸上競技の聖地」

としての位置づけ意識(目標)を明確に宣言して

いる。奄美徳之島町長の高岡秀規氏は町長選挙

5 期目当選後に「徳之島を世界一の島にする(何

を世界一にするとは触れなかったが・・・。南

海日日新聞掲載)」、と第一声を発している。 

少なくても、何かを世界一の島にしようと言う

明確な方向(意志)を示唆している。 

 

奄美市、龍郷町、大和村、宇検村、瀬戸内町の

市長・町長・村長の 5 人の意志で全てが決まる。 

奄美大島の存在を世界へ発信する意志がある

のか、ないのか、この 5 人にかかってくる。 
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(夢物語でしかない)(それは面白い、やってみよ

うか)・・どちらを選択するのだろうか・・・5

人はどう判断されるのか。5 人が「奄美大島国

際スポーツアイランド構築宜言」を共同声明発

出すれば、日本中がざわつき始める。公営ギャ

ンブル・カジノ法案が公然と政府で審議される

時代である。 

公営ギャンブルについては、政府内にメリット

のみを強調する輩もいらっしゃるみたいです

が、隠れた見逃せない負の部分のほうが余程多

いと思われる。 

政府は公営ギャンブル・カジノ予算として、2 千

億円~4 千億円位は頭の片隅においていると思

われる。政府が主旨(国際スポーツアイランド)

を理解して、2 千億円程でも用意してくれれば、

夢が正夢に変わる。オリンピック開催において

は、2 兆円～4 兆円の開催経費がかかる。気の

遠くなるようなオリンピック経費に比べれば、

2、3 千億円は 10 分の 1 程度の金額である。世

界に唯一つしかない、世界に誇れる「国際スポ

ーツアイランド」を構築すれば、安い金額だと

思われる。確か、「東京ディズニーランド(株)」

は資本金 2,000 億円で出発した記憶がある。奄

美振興開発基金とは別枠で地方再生モデルプ

ランとして国家プロジェクトで取り組んで頂

けたらと思う。「経済特区」が形成されるなら

ば、「スポーツ特区」があっても必然ではないだ

ろうか。では、「国際スポーツアイランド」構想

とはどういう映像を形成するのか・・・。過去

には(レディーストライアスロンイン奄美)(ウ

ィンドサーフィン奄美大会)(桜マラソン奄美)

などがあり、現在では、(チャレンジサイクルイ

ン奄美)(奄美トレイルラン・・・年間国内ポイン

ト第 1 戦)などが開催されています。レディー

ストライアスロンは女性限定のトライアスロ

ンとして全国的にも注目を浴びていた大会で
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あり、女性アスリートにとって頂点を目指す価

値ある大会の一つであったのです。奄美トレイ

ルランは、国内トレイル競技の開幕第 1 戦であ

り、年間ツアーポイント対象競技でもありま

す。奄美にはソフトボール大会を例にとると D

級(?)まであり、社会人野球硬式・軟式、サッカ

ーチーム、バドミントン、テニス、女子バレー、

水泳・・・少ない人口の割には、スポーツ愛好

者が潜在的にはかなりおります。スポーツ人口

/奄美の人口比率は全国でもトックプクラスで

はないかと思われます。又、冬場には長距離陸

上陣が毎年奄美合宿を行っています。気が付か

ないだけで、スポーツ・スポーツ・スポーツの

空気感があふれている奄美アイランドなので

す。市町村長トップ 5 氏が「国際スポーツアイ

ランド奄美」を共同宣言採択して頂けたら、後

は県議・国会議員などに協力を仰ぎ、具体的に

は、各市町村教育委員会などから任意選出して

もらい、10 人ほどのスタートプロジェクトを組

んでもらえれば面白くなってきます。世界のア

スリートたちは世界一を目指して、ポイントゲ

ットのために世界を転戦しています。最下部の

クラス大会であっても世界公認ポイントカウ

ントが取れる試合を奄美に展開していくので

す。超高齢化社会が迫ってきます。スポーツ好

きな元気な高齢者も増えてきます。こういう

方々に下支えしてもらって「スポーツアイラン

ド構想」を進めたらどうでしょうか。世界から

人々が集まれば経済も当然潤います。可能なら

ば高齢の方々に有償で協力して頂きたい。大会

関係者でなくても、観光を兼ねて「奄美でジョ

ギングしてみたい」と言う観光客が増えればと

考えるだけでもわくわくします。奄美の高齢者

も世界とつながれば、生き生きとしてくるでし

ょう。鹿児島県曽於郡大崎町仮宿 1029 番地大

崎町役場は、「スポーツ観光おおさき」を最上位
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計画として総合計画を打ち出しています。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、具体的な取組におい

て今後の参考にさせていただきます。 

(13) 
提出者住所 笠利地区 

年代 ５0 代 

【奄美市最上位計画「計画名称(案)」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「計

画名称(案)」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「計画名称(案)」について、ご意見がござい

ましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案３「奄美市 次の世代への道しるべ 2024」（通

称：道しるべ 2024） 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)主題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)主題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

その他 

  自然・ひと・文化がつなぐ しあわせの島 

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

奄美の将来が自然・ひと・文化つなぐしあわせ

の島となっていくために今の現状では難しい

状況下にあります。例えば自然遺産登録で守ら

れてる箇所以外は目に見えて開発が進んでい

ます。特に空港から用安にかけての海岸線がか

つて国定公園になっていたため建物の制限が

あったおかげで高い建造物はありませんでし

た。ところがいつのまにか国定公園が外されて

います。そこに土地をまたは居住を構えている

住民に知らされることなくいつの間にか何も

制限のない模倣地帯になっていました。何を目

的になぜそのような事態になったか。一番空港

に近い場所で最初に観光客の目に飛び込んで

くる白い砂浜青い海。そして自然やゆっくりと



25 
 

した南の島の時の流れを残すためにも国定公

園の復活や海岸線等の建物の規制を条例化す

ることを強く望んでいます。 

【奄美市最上位計画「将来像(案)主題」に含まれるキー

ワードについて】 

従来計画から掲げている「しあわせの島」に代わる、

キーワードの案がございましたら、意図や想いを含め

て、ご入力ください。 

  

【奄美市最上位計画「将来像(案)副題」について】 

次の案１～案３のうち、あなたが一番いいと思う「将

来像(案)副題」をひとつだけ選択してください。 

このほかに「将来像(案)副題」について、ご意見がござ

いましたら「その他」を選択し、ご入力ください。 

案２ わたしたちの懐かしい未来都市 奄美

市 

    

先の質問で「その他」を選択し、ご提案をいただいた

案に込めた意図や想いを教えてください。 

  

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

『奄美市最上位計画(仮称)骨子』についてご自由にご

意見を入力してください。 

  

ご意見等に対しての対応 計画名称や将来像を決定する際の参考とさせ

ていただきました。 
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２ 第２回 パブリックコメント 

期間：令和６年１月 10 日～25 日(16 日間) 

意見数：13 件 

意見募集の対象：奄美市最上位計画(案)の内容について 

 

※いただいたご意見は原文の通り記載しています。また、「氏名」及び「電話番

号又はメールアドレス」は記載任意としており、未記入の場合は参考意見とし

ているため、「ご意見等に対しての対応」は空欄としています。 

 

(１) 

提出者住所 奄美市以外 

年代 40 代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

P18- みんなの取組 1-3 身近な生活の問題を

なくそうの項目にあります、行政がすべきこと

の欄。様々な相談ができる体制の充実 の後に

各領域(医療・福祉・教育・保健等)ごとの具体

的な例文をいくつか記入していただけたらと

おもいます。 

例えば、例:福祉領域→ひとり親家庭やステッ

プファミリー、何らかの支援を受けたいがどん

な制度があるかわからない家庭を対象に不定

期で専門家による説明会を実施 等です。 

 

現在の奄美の状況として、少子化の一因になっ

ている要素はやはり片親の家庭や貧困、不登校

児童、虐待リスクの高い家庭を地域で包括的に

見守る体制の不足にあると私はおもいます。 

そこには日本全体の社会制度、ひいては現在の

奄美市の社会制度が影響しているのではない

かと思います。 

そもそも支援を受けたければ、当事者が特定の

制度を把握していることを前提とした複雑な

手続きは、余裕がない当事者や知る術がない

人々にとっては無いものと同義ではないでし

ょうか。 

その為、上記の説明に加え、提案させていただ

きました具体的な説明を書き加え市民や企業、
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行政が実現することで、資格を持った専門家に

は行政が責任を持って報酬を支払い、継続して

説明会を開き啓発し、4年、15 年後に向けた市

民の生活や子育ての不安の解消、働く人の基盤

を整える足掛かりになっていくのではないで

しょうか。 

奄美市に住んでいた 1 社会人の拙い意見です

が、参考になれば幸いです。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承りました。計画には反映

しておりませんが、総合計画はできるだけシン

プルにして、より具体的な取組は個別計画に委

任すると整理しているところでございますの

で、ご理解いただければと思います。 

 

(２) 

提出者住所 名瀬地区 

年代 50 代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

とても良いです。単なる言葉の羅列ではなく、

思いを込めたことばを紡いでいる感じがとて

も良いと思います。行政計画はその多くが机の

肥やしになってしまうようなものが殆どです

が、何度も読みたいと思わせる文章です。何度

も読んでもらうことがとても重要で、繰り返し

読むことで、自分の中で消化して自分が何をす

べきかを考えられるようになれます。私は一気

に三回読み返しました。他と違うものにするの

は勇気がいるし、パワーもいると思います。そ

うした中で、この感じ、文面に出来たことに改

めて敬意を表します。 

大きな意見はありませんが、以下、個人的な趣

味で意見を述べさせていただきます。参考ま

で。 

３ページⅡの１の（１） 平成２３年度の「２

３」を大文字に。 

長期的な行政の目標などを示す計画を「作成」
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を「策定」に。 

 

Ⅱの１の（２） 奄美市の「問題」を「課題」

に。 

 

４ページⅡの２の（２） ※当然ながら、上図

に示されている「政策専念期間」を「施策専念

期間」に。 

  

５ページⅢの１の（１） 名瀬地区は、国や県

の官公庁が「整備される」を「集まる」に。 

また、国内２位の～体験」として多くの「人々」

の前に「奄美を訪れる」を挿入。 

 

６ページⅢの１の（１） 「世界遺産センター」

の前に「さらに、」を挿入。 

○「キビ畑と美しい海岸線「がつながり」を「の

コントラスト」に。 

奄美大島の空の「玄関」を「玄関口」に。 

 

７ページⅢの１の（３） 奄美市の抱える「課

題」の前に「長期的な」を挿入。 

※奄美市の抱える課題を「人口減少」だけに集

約して良かったのか？改めて要検討か。 

 

７ページⅢの１の（３） 奄美市にとっても最

も重要な「問題」を「課題」に。 

 

８ページⅢの１の（３） 様々な「問題」を「マ

イナスの事象」に。「成り立っています」を「生

じていると考えられます」に。 

地域全体でひとつになって、この「問題」を「課

題」に。 

 

１１ページⅢの２の（２）の③ 「そうして」

を「そして」に。 
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１２ページⅢの２の（３）の① 「奄美幸福度

指数（住民が幸せに～）を「奄美市幸福度指数

「市民が幸せに～」 

 

１４ページⅣの１ 「人口減少」が奄美市のみ

んなで取り組むべき「課題」の前に「長期的な」

を挿入。  

 

Ⅳの１の（１）の② 「奄美市全体として」を

削除。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、文章表現の修正につ

いては可能な限り計画に反映しました。 
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(３) 

提出者住所 奄美市以外 

年代 40 代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

このような計画案がある事は良い事だと思い

ます。 

 

＊「奄美市最上位計画」のタイトルは他に変え

ても良い気がします。 

まずはネーミングで意図が伝わりにくいし、固

い。 

何についての最上位なのか？どこと比較して

の最上位なのか？ 

市民を考えるなら未来を任せる若者世代をタ

ーゲットにネーミングは考えた方が良いと思

います。 

このネーミングがマストならサブタイトルを

付けるとか。。 

 

＊グローバルというか世界に向けての発信す

るような内容は無かった気がします。 

インバウンド対応も含め、外貨獲得は奄美市の

発展には大きな意味を持ちます。 

そこも含めたインフラ整理をしっかりビジョ

ンを立て打ち出した方が良いと思います。 

観光での誘引だけではなく、世界を相手に出来

るコンテンツはあるのでそれをしっかりグロ

ーバルスタンダードに 

引き上げていく取り組みを是非追加してくだ

さい。 

 

＊SDGS の取り組みですが、元々の島の文化で

SDGS に当てはまる物はないでしょうか？ 

SDGS と言われても内容が分からない人が多

く居ます。 

もう少しかみ砕き「島らしい」SDGS の表現が

出来ると更に良いと思います。 
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＊具体的な例の所がそんなに具体的ではない

気がします。 

出してる例から抜粋でも良いのでイメージ出

来る具体案を記載して欲しいです。 

 

全体的に実現出来たら素晴らしい事なので是

非官民一体となり、具体的に動いてくれる事を 

願います。 

 

2040 年には地方自治体の半分以上は消滅する

と言われていて、それは前倒しになる可能性も

あります。 

本当に島民が危機感を持ち、柔軟で斬新な考え

を持ちそのチャレンジを後押ししてくれる行

政。 

安田市長を中心として今後の奄美市に期待し

ています。 
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ご意見等に対しての対応 ①HP 掲載が「奄美市最上位計画」となっていた

ため誤解を招くものでしたが、計画名称は若い

世代も含めて自分事ととらえていただくよう

パブリックコメントでの意見も踏まえ、サブタ

イトルを「未来の奄美市づくり計画」としてお

ります。 

②海外への意識づけとして本計画 19 頁に『み

んなの取組２―２：しまの「しごと」を応援し

よう』の中で「国内外からの積極的な誘客と販

路拡大に取り組もう」に変更しました。 

➂「島らしい」SDGS に関する提言については、

計画 7 頁に「ありのままに SDGｓ を体現する

島 」という表現を使用しております。これは分

科会で出された委員による造語「ナチュラル

SDGｓのしま」に基づく表現で、しまに根付く自

然を敬う考え方や生き方、結いの精神に代表さ

れる相互助け合いの精神、すべての人に役割と

出番があるなど、島で受け継がれてきた生き様

そのものが「まるで SDGs そのもの」ではない

か、との思いが込められています。 

④今後、本計画の概要版を作成する際の参考と

させていただきます。 
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(４) 

提出者住所 名瀬地区 

年代   

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

読んでも何も残らない計画。無意味なので、や

めた方がいいと思います。 

人口に関しては自衛隊での人口増、それを除い

た場合の人口増減にふれるべきでは。自衛隊撤

退で人口減となった場合必ずふれると思いま

すから。 

尚、最上位計画としてはリッツカールトンのク

レド、モットーを参考にしては 

《クレド》 

リッツ・カールトンはお客様への心のこもった

おもてなしと快適さを提供することをもっと

も大切な使命とこころえています。 

私たちは、お客様に心あたたまる、くつろいだ、

そして洗練された雰囲気を常にお楽しみいた

だくために最高のパーソナル・サービスと施設

を提供することをお約束します。 

リッツ・カールトンでお客様が経験されるも

の、それは感覚を満たすここちよさ、満ち足り

た幸福感そしてお客様が言葉にされない願望

やニーズをも先読みしておこたえするサービ

スの心です。 

《モットー》 

ザ・リッツ・カールトンホテルカンパニー

L.L.C.では「紳士淑女をおもてなしする私たち

もまた紳士淑女です」をモットーとしていま

す。この言葉には、すべてのスタッフが常に最

高レベルのサービスを提供するという当ホテ

ルの姿勢が表れています。 

ご意見等に対しての対応   
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(５) 

提出者住所 名瀬地区 

年代   

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

１ 奄美市ならではのものを記したらいいの

では 

例、公園の貸し出しを行います（建築業者に貸

していた事例がありますが、皆に周知されてお

らずまた全国でもまれと思うので） 

２ 須山先生に案を単独で作成してもらった

らと思います。（新聞で拝見するに立派な見識

をお持ちで、将来の奄美市にベストな計画作成

になるのではと 

期待されるので） 

ご意見等に対しての対応   

 

(６) 

提出者住所 名瀬地区 

年代 50 代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

意見なし 

ご意見等に対しての対応   
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(７) 

提出者住所 笠利地区 

年代 ７０代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

P11③ 未来を担う次世代へ「」継承すること

を目指します。これについて具体的意見を述べ

ます。 

(住民の希望) 美しく 快適に楽しめる海浜に

したい。 

(海浜の現状) 漂着物で汚れている。役場の職

員と有志の方々が回収している。砂浜への通路

は足元が悪く狭い。土嚢袋を置いてあるが崩れ

ているところがある。通行中にアダン葉に当た

る狭い所がある。 

(行政施策増強期待)人手を増加して毎日継続し

て清掃仕事に当たって欲しい。通路整備は安全

面を考えて国立公園管理者と協議した上で許

容される適切な処置を実施してほしい。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、今後の取組において

参考にさせていただきます。 
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(８) 

提出者住所 笠利地区 

年代 ６０代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

P15➁ 少子化が問題になっていますが、若者

を呼び込む為には子育てをすることを想定し

た安定した収入が必要です。奄美の職業で一番

安定しているのは公務員だと思います。定年

後、専門技術が必要とされる職以外の再任用は

行わず多くの門戸を開いてほしいです。一般職

の公務員で定年後も働く場所を求めているの

であれば、その知識と経験を活かし民間企業に

再就職して官民の懸け橋となってはいかがで

しょうか。また、U ターンと I ターンを比較す

ると I ターンへの支援が多いと聞いたことがあ

ります。U ターンの若者はふるさとに住みたい

と帰ってくる人達です。彼らは子育てをしなが

ら親の世話をするいわば奄美の将来を担う世

代と、これまで奄美に貢献してきた世代の両方

を支える存在です。子育てをする為には、安定

した職場が必要です。I ターン者と同様かそれ

以上の支援をすべきではないでしょうか。 

 

P15③ 情報の共有(防災ラジオを各家庭に) 

安心して住む為には防災の問題はとても大切

です。能登半島災害でも情報が届かず亡くなっ

た方々も多くいます。スマホなどの情報源を持

たない高齢者等もいます。直接、各家庭に情報

が届く様に防災ラジオを設置していただきた

いです。高額の防災ラジオではなく、防災放送

とラジオが受信できる機能だけの物でいいと

思います。この予算は国に補助していただいて

もいいのではないでしょうか。天災は、いつや

って来てもおかしくない以上、速急に対処して

いただきたい案件です。よろしくお願い致しま

す。 



37 
 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、今後の取組において

参考にさせていただきます。 

 

 

(９) 

提出者住所 名瀬地区 

年代 40 代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

LCC Peach で奄美大島～福岡便を導入して下

さい。新聞では関西を優先している記事が多数

出ていて、福岡便が無いのは、九州経済を無視

(軽視)していると感じます。 

福岡便を導入して下さい。 学生の為にもお願

いします。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、今後の取組において

参考にさせていただきます。 

 

(10) 

提出者住所 奄美市外 

年代 ５０代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

昔 砂糖がお金のような価値があった時代があ

り サトウキビから取れる 黒砂糖はかなり 財

産っていうか 資産になった時代もあった今で

もサトウキビからできる 黒砂糖は血糖値を上

げないような効果があるので糖尿病とかの人

には効果的であるもっと 商品開発をして黒砂

糖とかのそういったものを もっと売り出して

いくのではどうでしょうか 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、具体的な取組におい

て今後の参考にさせていただきます。 
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(11) 

提出者住所 笠利地区 

年代 ５０代 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

個人的には「人口が少なくても魅力ある暮らし

を実現できる島」を望む意見なのですが、 

人口を増やす為の本計画に対しての意見とし

ては意味がないと思いますので、反映は期待し

ていません。 

ですが、せっかくパブリックコメントを募集し

てくれているので、なんらかの意見は残してお

こうと思い、 

島に住んで数十年という短い期間の立場でも

ありますが、この計画を読んだ意見を率直に述

べたいと思います。 

 

最後にある、「みんなの取り組み」に関して、 

：学校や病院、施設にあるような「廊下を走ら

ないようにしましょう」「手を洗いましょう」的

な簡単な事柄や言い回しが多いと感じました。 

全年齢に向けた取り組みなのでしょうから、仕

方がないのかもしれませんが、もう少しレベル

の高い言い回しや要求が欲しいような気がし

ます。 

 

：全体的には、良い事がたくさん書いてあるの

ですが、すべての取り組みを行ったとしても人

口増加につながるのか疑問が残りました。 

なにか、もっと本質的な問題を解決しなければ

ならないような気がします。 

それが何なのか、と言われると、地域レベルの

話ではなく、国レベル、世界レベルになってし

まうのかもしれませんが、 

もしくは、人口増加につなげる為には、各取り

組みに対して、なんらかの強制的な力や人を誘

導させる力が必要だろうなぁと感じました。 

とはいえ、この計画を各個人や企業が、まず読
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んでくれることが前提なのですが、 

と、いうことは読んでもらう努力（宣伝力？）

が必要ですかね。 

 

：長期的に考えられるならば、この計画に実績

をつける為にも、 

もっと実現不可能と思われる取り組み（計画）

をぶつけることはできたら良いのに、と思いま

した。 

（例えば、奄美の特色を活かした高専や大学の

建設などが出来たらすごいですよね！） 

 

あと、蛇足な意見ではありますが、本計画がう

まくいった時のデメリット（例えば交通量の増

加問題など）も考慮し、課題に入れた上での検

討結果を入れた方が良いのではないでしょう

か？ 

ご意見等に対しての対応 今後、本計画概要版も作成し、ご意見にあるよ

うに多くの方々に読んでいただくよう周知広

報を行っていく予定です。 
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(12) 

提出者住所 名瀬地区 

年代 40 代 

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

全体的に具体性に乏しく指摘がしにくいです。

目指すものは高くて良いですが、それに対する

具体的な政策にまで言及があまり及んでいな

いので、意見もしにくいように感じます。 

 

 

・少なくとも行政の縦割り感の垣根を減らして

いってほしい。情報共有がされていなかった

り、異動すれば終わり、また 1 から構築 

これがたった数年で繰り返されている時点で

なかなか「より良くする」より「たった数年現

状維持で波風立てず、無難に」になってしまっ

ています。 

「どうせ意見しても「検討します」で終わるだ

ろう」と、思うようになってしまいました。 

 

・島で決めた条例や世界自然遺産の島であるこ

と、こちらも、まず少なくとも役場の人たちが

それを遵守していない、理解していない、マナ

ーがない、それでは対策もしようもないと感じ

ています 

（猫登録をしていない、あるいは外飼いをして

いる人、遺産登録を観光地化と勘違いしている

人、移住者を余所者扱いする人などなど） 

 

・これからのネット社会、中傷や悪質なクレー

マーなどの対策対応をしっかり構築してほし

い。 

たとえ行政でも必要な場合は法的措置などを

辞さない態度、実行はして良いと思います。 

上にも書いたように、意見をしても検討します

の定型文で終わり。クレーマーや理不尽な意見

にもおそらく同じ定型文で対応 
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より良くしよう、島のために、そういうのがあ

ったかもしれなくとも、だんだん無機質でいつ

も通りの「検討します」だけの人になっていき

ます。 

島がより良くなるために、動ける心であるため

にも、同時にそれを潰すような対応にはきちん

と対策を講じていて欲しいです。 

 

・医療に関する記載が少ない 

産科が減っていて望む安心した出産ができな

い、あるいは中絶が出来ない。 

医療という土台に対する記述、方針が少ないと

感じます。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、今後の取組において

参考にさせていただきます。 
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(13) 

提出者住所 名瀬地区 

年代 50 代 

【奄美市最上位計画「骨子（案）」について】 

「奄美市最上位計画（案）」について、ご自由にご意見

を記入してください。 

 

「奄美市最上位計画（案）」の作成ありがとうご

ざいました。 

●＜構成と期間＞P3 の【計画の期間】 

短中期の活動が４年間という点の改善はでき

ないでしょうか？最低でも１年単位で振り返

りと見直しを行うというサイクルを回してい

く事が必要だと感じます。今回あげていただい

ている活動は全てよい活動なのですが、中々結

果を感じる事ができない内容だと思います。だ

からこそ、継続していく為になんらかのフィー

ドバックできるアイテムを追加して欲しいで

す。その為にもう一つ深堀りして、具体的内容

まで落とし込む事、やっている事が【課題改善】

にどの様に繋がっていくのかを見える化して

いく様にする事が必要だと考えます。 

●＜長期的な取り組みを図る指標＞P12～P13

の【人口減少対策の効果を確認する指標】 

人口減少抑制が目標となっているが、どこかの

タイミングで収束する事が必要。 

どこかで最適値に向けて収束していく絵柄を

織り込みたい。 

●＜現在の課題と、解決に向けて短中期的に取

組むべきテーマ及び重点施策＞ 

P17～p20 の【各テーマでのみんなが取組の例】 

短中期なので、実際の取り組みが理想状態に対

する現状のギャップを明記した方が取り組む

方々のモチベーションアップにつながると考

える。 

●総括として 

将来像(あるべき姿)と現状のギャップから【課

題の真因】を具体化していく事が必要。 

もう１～２ステップ【なぜ？なぜ？】を繰り返

すと実際の行動へ繋げていけると考える。 
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総論賛成(上位計画を作る事が目的)にしないで

足元の行動へ繋げていく為に前へ進めて欲し

いと思います。 

ご意見等に対しての対応 貴重なご意見として承り、今後の計画運用等に

おける参考にさせていただきます。 

 


